
2014年9月24日 星期三 编辑：许恺玲 美编：宫照阳 组版：徐凌 <<<< A29娱体·运动

首届中国国际青少年航空教育论坛
11月将在滨州举行

本报讯 为促进我国青少
年航空教育事业发展，加强青
少年航空教育工作的信息交
流、理论研讨和协同合作，“天
行健”首届中国国际青少年航
空教育论坛，定于2014年11月
上旬在滨州举办。

本次论坛的主题为，“中国
梦·航空梦·报国情”，届时与会

者将参观大高航校、滨州学院
飞行学院以及滨奥飞机制造公
司、大高航空城等。除了参观，
来自国际青少年航空教育交流
协会以及中国人民解放军空军
青少年航空教育领导小组、中
国航空协会的代表，北京航空
航天大学和美国波音公司的代
表，将在大会论坛上就开展青

少年航空教育的有关问题展开
研讨。大会同时还将围绕开展
青少年航空教育的问题，面向
全国征集论文，组织论文评选
并结集出版。

论坛期间将同时举办通用
航空器展览会，并邀请国内外
通用航空器生产厂家到场展示
各种通用航空器。

“庸哨”一样害死人

几年前的“反赌风暴”，对
中国足球造成了深远的影响，
尽管现在比赛场上，每逢裁判
作出对主队有利的判罚，现场
球迷仍然会高呼“黑哨”，但大
家心里其实都清楚，在如今的
高压态势下，没有什么人再敢
顶风而上收黑钱了。只是，虽
然现在没有传统意义上的“黑
哨”，但庸哨一样害死人。

以刚刚结束的恒大对阵
申鑫的比赛为例，本场比赛从
结果上来看是恒大的一部励
志片，他们在落后的不利局面
下，连扳两球逆转了比赛，其
中的决胜球更是在伤停补时
的最后时刻踢进的。只是申鑫
输得很不服气，在1：0领先的
时候，该队外援查尔顿带球杀
入恒大禁区，结果被门将曾诚
放倒，在大部分人看来，这本

来是一个“点球加红牌”的动
作，但主裁判夏军判定查尔顿
是“假摔”，向其出示第二张黄
牌，两黄变一红将查尔顿罚出
场外。夏军是“黑哨”吗？没人
敢这么说，但他的这次判罚肯
定大有问题，并给本赛季的夺
冠、保级格局形成了深远的影
响。

既然我们没办法说夏军就
是“黑哨”，那么只能说他是“庸
哨”了，可怕的是，在如今的中
超赛场，类似的“庸哨”、类似的
让人不敢相信的判罚，居然不
是“孤例”，前段时间，鲁能最后
时刻的一次成功造越位战术，
使得对方五六名球员同时越
位，助理裁判、主裁判居然都视
而不见，幸亏那粒球对方没有
踢进，否则鲁能又“向谁去喊
冤”？“喊冤”又有什么用？

裁判不要“瞎琢磨”

前段时间，前“金哨”陆俊
获得减刑，得以提前出狱，一
度成为中国足坛的热门事件。
陆俊是怎么从“金哨”走到“黑
哨”的？大家列出的理由有很
多，其中有一条说到了根子
上，那就是“黑哨”的根基往往
先是“官哨”——— 通过吹“官
哨”获得了主管部门领导的认
可，这些裁判的胆子才一点点
大了起来，从而敢于去吹“黑
哨”。

现在，一方面中国足协
“高薪养廉”，大幅度提升了
裁判、助理裁判的报酬；另一
方面，在持续高压的态势下，
裁判应该也不敢铤而走险，
去收“黑钱”。但从另外一个
角度上来说，不收“黑钱”，可
能会让一些裁判更加肆无忌
惮，他们不担心会受到举报，

从而放心大胆地改变比赛的
进程。有人说了，既然没有直
接的利益，为什么会有裁判
这么做？答案其实很简单，那
就是有些裁判，可能在私下
里尝试着去“揣摩”领导的所
谓意图，想通过实际行动投
其所好，以达到“站队”、“跟
人”的目的。

只是凡事都有利有弊，稍
有社会经验的人都知道，拍马
屁拍到马蹄子上的事一直就
是层出不穷，溜须拍马者本意
是想与主管上司套近乎，但尺
度万一拿捏不准，就有可能给
上司“添麻烦”，这种时候，上
司十有八九会翻脸不认人。竞
技场上，主角本来就是对阵双
方的球员，裁判一旦成为主
角，那就是“抢戏”，纯属不懂
事了。

2014中超联赛渐近尾声，夺冠、保级，永恒的两大主
题自然是人们关注的焦点，在刚刚结束的这轮中超比赛
中，广州恒大主场2：1逆转上海申鑫一战将这些要素囊括
其中，主裁判夏军的关键性判罚，已经不是“误判”，而是

“反判”，从而决定了比赛的结果——— 夏军是否会受到惩
罚？这份惩罚又能不能起到警示作用？联赛进入收官阶
段，一定要警惕裁判成为比赛的主角。

本报记者 李志刚

尽管因伤不得不在武汉网球公开赛开赛前宣布
退役，但23日，李娜还是现身在家乡举办的首届
ＷＴＡ超五巡回赛。李娜出席武网为她举办的“李娜
致别仪式”，并用家乡话向惊喜的球迷们表示感谢。
在致别仪式的最后环节，李娜用球拍将一个个签名
网球击向球迷。新华社发

中超赛场屡见误判

警警惕惕裁裁判判
成成主主角角
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